

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 30 DE SETIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 718.

GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernacion, notarias, casas de banca, escritorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas.
Depósito.—Santa Elena 5, bajos.

Fotografía de Albers y Laporta.

S. Juan (junto al arco del Mercado)
Llevados del deseo de introducir en nuestra Fotografía las más modernas adelantos del arte y de corresponder por otra parte a las distinciones que nos han prodigado nuestros amigos y constantes favorecedores, tenemos el gusto de anunciar que hemos recibido del extranjero una nueva máquina fotográfica de reciente invencion, con la cual se obtienen resultados admirabilísimos: siendo, sobre todo, una especialidad para niños, pues sabido es que la dificultad con que hasta ahora se ha tropezado para retratarlos ha consistido en la lentitud con que operaban las antiguas máquinas, y esta de que nos ocupamos obra con tal rapidez, que basta una fracción inapreciable de tiempo, un cuarto de segundo, y aun menos para obtener un magnífico retrato.
Se retrata todos los dias de 10 a 12 de la mañana aunque esté nublado.

Nodriza.

Una de 34 años de edad, leche de 3 dias, desea encontrar cria para su casa.
Darán razon en la heredad titulada «La Mezquita.»

ALCOY 30 DE SETIEMBRE DE 1880.

PEOR QUE ANTES.

Al exponer dias pasados algunas breves consideraciones respecto a los motivos que, a juicio nuestro, han determinado el alza reciente de los valores españoles, digimos, y lo mismo seguimos diciendo hoy, que las alteraciones que en sentido favorable a estos se han producido, obedecian en primer lugar a circunstancias extrañas a la gestion de las rentas públicas, y apoyábamos esta opinion en haberse precisa-

mente realizado el hecho en una época en que, si bien se ha disfrutado de una paz completa y han adquirido gran desarrollo todos los ramos de la riqueza, los males de nuestra Hacienda han ido agravándose más de dia en dia.

No existen entre nosotros más que en número limitadísimo esas grandes empresas que en otros países son poderosos elementos de prosperidad y en donde encuentran colocacion sumas respetables, ya procedentes de capitalistas, ya del pequeño ahorro; durante mucho tiempo ha sido el Estado el encargado de absorber todos esos sobrantes, de la propia suerte que al Estado se ha acudido en demanda de deslinos con qué vivir ó en solicitud de algun servicio ó contrata. Todo aquí lo ha hecho el Estado, y por lo mismo, en cuanto éste se ha encontrado un tanto desahogado ó libre, cuando ménos de las diarias y costosas exigencias de la guerra, y ha podido el Banco de España proveer por sí a las necesidades del Tesoro, el capital se ha visto desamparado, sin colocacion, sin saber qué rumbo tomar. Por no perder la costumbre, ha ido a buscar una renta en valores públicos; consecuencia, una alza general.

¿Pero ha de juzgarse por ello que la Hacienda pública ha mejorado ó que se halla en vísperas de mejorar? Creemos que ni lo uno ni lo otro. Para probarlo, basta recordar lo que ha pasado en estos últimos años.

Acababa de terminar felizmente la guerra carlista, cuando el Sr. Salaverría presentó a las Cortes el proyecto de Presupuestos para el año económico de 1876-77, en que se proponian nuevos recargos y tributos, cuyo planteamiento hubo naturalmente de ocasionar muchas perturbaciones, tanto por el estado angustioso a que el país se hallaba reducido despues de una lucha larga y costosa, cuanto por las dificultades materiales que siempre ocasiona la recaudacion de nuevos y muy crecidos impuestos. Nada, pues, tenia de particular que en aquellos presupuestos no respondiera el resultado a los cálculos previamente hechos por el ministro de Hacienda, autor del proyecto. La liquidacion arrojó las cifras siguientes:

Ingresos. Pesetas. 654.207.761.85
Gastos. » 657.183.498.46

ó sea un sobrante de algo más de dos millones, si bien es conveniente advertir que solo se satisfizo un semestre de la Deuda del Estado, ó sea una sexta parte del interés que ántes nada disfrutaba.

Prescindimos en estas operaciones, para mayor claridad, de las resultas de ejercicios pasados y del presupuesto de bienes nacionales, concretándonos solamente a los conceptos del año económico corriente.

Tal fué la liquidacion del presupuesto del señor Salaverría.

Natural era que en el año inmediato de 1877-78 empezaran a recogerse los frutos de la paz, y en efecto, la recaudacion mejoró bastante aunque no tanto como pensó el entonces ministro, Sr. Barzanallana, quien calculó nivelados los gastos con los ingresos. El resultado fue el siguiente:

Ingresos. Pesetas. 695.388.011.14
Gastos. » 743.979.835.17

Déficit. 48.591.824.03

Es decir, un ingreso superior al del anterior año, de 41 millones; verdad es que el gasto habia aumentado en mayores proporciones, pero de todos modos suponía un progreso muy digno de tomarse en cuenta la recaudacion del indicado ejercicio.

Fundados motivos habia para esperar que los ingresos irian acrecentándose constantemente en lo sucesivo; libre el gobierno de los cuidados de la guerra, podia dedicar sus preferentes esfuerzos a la reorganizacion de los impuestos, a poner en órden nuestra desgraciada administracion, a introducir en los servicios las reformas que aconsejaba la experiencia, a evitar, en fin, ese cúmulo de filtraciones que son hasta cierto punto inevitables en tiempos borrascosos, pero que en épocas tranquilas, se remedian desde el momento en que se pone verdadero empeño para corregirlo; sin embargo, nada de esto ha sucedido; puede decirse que en los últimos años no se ha adelantado un sólo paso en este punto. El aumento de productos ha sido relativa-

mente de importancia tan escasa, que es preciso desconfiar de una mejora en los ingresos, siguiendo con iguales procedimientos que los adoptados hasta ahora. Hé aquí sinó cual ha sido la liquidacion de los Presupuestos posteriores:

1878-79.
Ingresos. Pesetas. 697.727.482.50
Gastos. » 748.502.251.84

Déficit. 50.774.769.34

1879-80.
Ingresos. Pesetas. 700.000.000
Gastos. » 800.000.000

Déficit probable (a) 100.000.000

Damos estas últimas cifras con el carácter de probables, en vista de los datos hasta hoy conocidos.

Tenemos, pues, resumiendo todos los antecedentes que acabamos de indicar:

- 1.º Que las rentas públicas han permanecido poco menos que estacionadas a partir del presupuesto de 1877-78.
- 2.º Que los gastos en igual tiempo se han elevado en 57 millones de pesetas, y
- 3.º Que por consecuencia de este mayor gasto, el desnivel del presupuesto es cada vez más considerable, a pesar del recargo que han sufrido todo género de impuestos y a pesar de irse consumiendo todos los recursos de la desamortizacion.

Falta añadir que por el ministro actual se han presupuesto las obligaciones para el año económico vigente en 163,4 millones más que lo que puede apreciarse para 1879-80; y que el aumento de interés ofrecido para el año 1881-82, recargará el presupuesto en más de 22 millones de pesetas. En suma, un futuro presupuesto de gastos de 840 millones con un ingreso que con dificultad excederá de 700. Dichoso porvenir!

Veán pues, nuestros lectores, si merece tomarse en serio eso de que las rentas van mejorando y que dentro de poco no habrán nacion en el mundo que no nos envidie.

se creen comprendidas. ¿Y que desean sinó las mujeres, que el que se aleje el tedio de su rededor, que se las comprenda, que se las adore? Pero es necesario haber reflexionado mucho y acertadamente sobre las cosas de la vida, para adivinar la alta coquetería que dispensa la negligencia del traje y la reserva del espíritu en una primera entrevista. Cuando llegamos a ser bastante astutos para llamarnos hábiles políticos, somos demasiado viejos para aprovecharnos de nuestra experiencia. Mientras que Gaston desconfiaba de su talento, de tal modo que pedía prestadas algunas seducciones a su elegancia, Mad. de Beauseant ponía instintivamente más cuidado que el ordinario en su tocado y decía arreglándose el cabello.—No quiero aparecer de tal modo que asuste.

Mr. de Nuej tenía en el espíritu, en su persona y en sus maneras, esa sencilla gracia no estudiada que presta un cierto valor a los gestos y a las ideas ordinarias, que permite decirlo todo y hasta hace que se perdona algun atrevimiento. Era instruido, penetrante, de hermosa fisonomía, y tan móvil, como su alma impresionable;

por dar un desenlace a su enredo.—Pero ¡bah! se decía mientras se arreglaba y disponia para la entrevista; la veré, y verla para mí, lo es todo. Mas tarde esperaba, cuando franquease la puerta de Courcelles encontrar un expediente para desatar el nudo gordiano que él mismo habia formado. Gaston era del número de los que, creyendo en la omnipotencia de la necesidad, van siempre adelante, y en el último momento, llegados frente a frente al peligro, encuentran fuerzas para dominarlo y vencerlo. Aquel dia, puso un cuidado particular en el arreglo de su traje. Imaginabase, como todos los jóvenes, que un rizo bien ó mal colocado habia de influir en el éxito de su empresa, ignorando que en un jóven todo es encanto y atractivo. Por otra parte, las mujeres privilegiadas que tienen alguna semejanza con Mad. de Beauseant, no se dejan seducir sino por las gracias del espíritu y la superioridad del carácter. Esto lisonjea su vanidad, les promete una pasión íntima y parece que debe admitir las exigencias de su corazón. El talento las alhaga, las entretiene resoponde a lo delicado de su naturaleza y

Cierto dia, fiándose en su inspiracion, lo esperó todo del amor de que debian rebosar sus miradas. Creyendo mas elocuente la palabra que la más apasionada carta y especulando tambien sobre la curiosidad natural de la mujer, se presentó Gaston en casa de Mr. de Champignelles proponiéndose emplearle para el buen éxito de su empresa. Anunció al gentil hombre que tenia que dar cumplimiento a una importante y delicada comision cerca de Mad. de Beauseant, pero que ignorando si habia las cartas cuya letra desconocia no se habia dirigido a ella por escrito y tambien habia rechazado la idea de presentarse en su casa siendo para la vizcondesa un extraño; por lo tanto, le suplicaba que preguntase a dicha señora cuando le hiciese su primera visita, si se dignaria recibirle. A la par que invitaba al marqués a que se guardase el secreto en caso de negativa, le encargaba con finísimo tacto que hiciese sabedora a Mad. de Beauseant de los motivos que podian hacer que fuese recibido en su casa. ¿No era él un hombre de honor, incapaz de prestarse en un asunto ruin ó de mal gusto? El altivo gentil hombre

tanta felicidad como debemos á los ministros de la Restauración. A mucho debe obligar el ministerialismo, cuando tales afirmaciones se escriben.

Después de todo, lo que fácilmente se deduce de la gestión financiera de los últimos años, es que vamos de mal en peor.

CONGRESO ANTROPOLÓGICO

El día 20 se inauguró en Lisboa la apertura del Congreso Antropológico y Literario, en el edificio de la Academia Real de Ciencias.

El frente del edificio estaba profusamente adornado con banderas de diversas naciones.

El salón de sesiones se veía engalanado como es costumbre en las solemnes ceremonias de la Academia.

SS. MM. el rey D. Luis y D. Fernando presidían el acto.

A la una de la tarde, después de una sesión preparatoria, se inauguró el Congreso Antropológico, pronunciando en francés su discurso inaugural el Sr. D. João de Andrade Corvo, en el cual probaba sus vastos conocimientos científicos; D. Carlos Ribeiro leyó después una Memoria sobre el progreso y estado actual de los estudios prehistóricos en Portugal.

El Sr. Capellini, delegado italiano, tomó la palabra para decir que el rey Humberto le encargaba demostrar en el Congreso sus simpatías, y cuanto deseaba fuesen plenamente terminados los trabajos, dirigiendo palabras muy lisonjeras para nuestro vecino reino.

Después se procedió al nombramiento de la mesa, siendo elegidos: presidente el Sr. Corvo, y secretario el Sr. Ribeiro.

Entre las señoras que forman parte del Congreso Antropológico, notábase la señora Hubbard y Mal, Carlé Serera, condecorada con la medalla de oro de Grecia, *Silvris et Artibus*, oficial de la Academia de Francia y miembro correspondiente de las sociedades geográficas de Viena y París.

Después se pasó al Congreso Literario presidido por el distinguido romancista D. Luis Ulbach y por el Sr. Mendez Leal, siendo secretarios los Sres. Pinheiro Chagas y Lermina.

El Sr. Leal pronunció una breve alocución sobre dos fines y ventajas del Congreso.

Otros señores del Congreso leyeron discursos y Memorias relativas al acto, y el Sr. Lermina leyó un extenso escrito sobre la organización y fines de las asociaciones literarias internacionales.

Tomaron parte en esta solemnidad los principales literatos y hombres públicos de Lisboa y el cuerpo diplomático extranjero, asistiendo ininidad de damas.

Las galerías de la sección Geológica y Antropológica, son riquísimas, y están seleccionadas con el mayor esmero.

A las tres de la tarde del 22 tuvo lugar la segunda sesión literaria en el anfiteatro de la Escuela Politécnica.

Presidían los Sres. Ulbach y Chodz Trieritz, con asistencia del presidente del Consejo de ministros el Sr. D. Anselmo Braamcamp.

Se reanuda la importantísima cuestión de propiedad literaria, que fué animadamente discutida.

Formaron la palabra los Sres. Ulbach, Tiedman, Lermina, Conrad, Cunha Belem, José Verissimo, Mendez Leal y Pinheiro Chagas, pronunciando este último un interesante discurso, que fué muy aplaudido, principalmente en la parte referente al Brasil.

El Sr. D. Eduardo Coelho, redactor del *Diário de Notícias*, ha ofrecido á los miembros del Congreso literario un folleto impreso en francés, el cual resume la historia del principio del periodismo en Portugal, y como prueba auténtica lleva un facsimile de la primera *Gazeta* publica en Lisboa en 1641.

El 21 se reunió la sesión antropológica á las once de la mañana, en la cual se leyeron comunicaciones interesantes sobre las cavernas habitadas por el hombre prehistórico y el período llamado *glaciario*, en el cual la nieve cubría la mayor parte de la Europa. El señor Delgado leyó asimismo lo referente á una caverna por él estudiada, diciendo: «En los restos humanos encontrados en las habitaciones prehistóricas se nota que los huesos están partidos de la misma manera, lo que acusa una acción determinada. ¿Para qué quería el hombre quebrar los huesos de sus semejantes? ¿para comerle la médula?»

Esta es la cuestión, el hecho difícilmente puede ser negado.

Algunos salvajes tienen actualmente esta costumbre, nada más natural que los prehistóricos también la tuviesen.

El Sr. Morillet se levantó para impugnar las conclusiones del Sr. Delgado, y entre las razones que expuso, fueron la de

no encontrarse los cráneos partidos del mismo modo, para comer sus sesos.

El Sr. Vasconcellos trata la cuestión, demostrando, que siendo naturalmente la cabeza la parte más noble, sería la reservada á los Dioses, regalándose los salvajes con el resto.

El pastor portugués, añade el orador, absorbe los sesos á una cabeza de carnero, dejando el cráneo intacto y sacando su contenido por el orificio que comunica con la columna vertebral. Tal vez el hombre prehistórico empleara el mismo medio en el cráneo humano.

Esta parte de la sesión fué muy interesante, manteniéndose en ella muy bien el Sr. Delgado.

Suspendida la sesión hasta las dos, fué reanuda por el Sr. Andrade Corvo, y presidió por el Sr. Quatrefages.

El sabio naturalista declaró que habia sido nombrada una comisión para examinar la cuestión referente al hombre terciario, que en el seno de la comisión habia habido dudas, y que por no haber llegado á un acuerdo, no podía continuarse la discusión de aquel asunto.

El señor baron de Bayé leyó un resumen de sus observaciones hechas en los lugares prehistóricos de Champagne, dando cuenta de una colección muy notable y única por los resultados científicos que de ella se pueden deducir, siendo su lectura el extracto de una voluminosa obra que entregó á la mesa.

El Sr. Quatrefages habló del hecho recientemente adquirido para la ciencia, de encontrarse en algunos lugares la fision y justa-posición, de las diversas razas: la raza más moderna de tipo *braquicefalo*, se une á la más antigua del tipo *dolicocefalo*. Esta unión, manifestada por los cráneos encontrados recientemente, posee los dos tipos.

Se encuentran individuos que tienen un ojo azul y otro negro, así, en los cráneos prehistóricos, en cuestión, se nota que una de las orbitas, es de forma cuadrangular acusando el tipo *dolicocefalo*, y la otra más desarrollada y redonda, denunciando el tipo moderno. Además, dice que se encuentran esqueletos que tienen la columna vertebral atravesada por una flecha de sílex.

Estos asuntos fueron en extremo interesantes.

El Sr. Cazalis-Foudonce leyó una Memoria referente á la relación entre los dolmenes de Portugal y Francia.

El Sr. Choffat dio cuenta de los trabajos de la comisión, manifestando que todos estaban de acuerdo en lo que se refiere á los lugares en donde se encuentran los sílices lascados y terciarios, no dudando

de que todos estos trabajos son producto de la industria humana.

Aquí se presenta una cuestión: los instrumentos de sílice encontrados están en la superficie; pertenecen al terreno en el cual se encuentran, ó provienen de otros terrenos más modernos, habiendo sido arrastrados por las aguas en algunas inundaciones?

Esto es lo que falta averiguar, no entrando en la discusión de esta materia por hallarse el Sr. Riveiro algo enfermo.

Los Sres. Chantrier y Castillac mostraron la conveniencia de hacer un inventario de los instrumentos encontrados en Portugal y España, relativos á las edades del bronce y del hierro.

Terminada la sesión, los individuos que asistieron al Congreso, visitaron el lugar de Ota, en donde se encuentran vestigios de terrenos terciarios y varias piedras talladas, que se reputan trabajos del hombre en aquella remota época geológica.

A las seis de la mañana del 23 salió el Congreso en el tren del Norte á Santarém, atravesando el puente, dirigiéndose después por la carretera de Almeirim hasta Calejo da Arrada, y llegando por fin á Monte Redondo á las diez, principiando los trabajos con actividad é interés hasta el medio día, hora en que fué servido un almuerzo, bajo una tienda de campaña; á la terminación de aquel, hubo entusiastas brindis, llenos de cordialidad y fraternidad.

Inmediatamente partieron para otra localidad, de donde volvieron á Lisboa, llegando á las siete de la noche.

Sección local.

En una carta escrita por el activo corresponsal que la *Crónica de la Música*, de Madrid, tiene en esta ciudad, se anuncia la siguiente novedad, que los periódicos de Valencia han acogido con aplauso lo que demuestra las muchas simpatías que nuestro estimado y distinguido amigo y paisano D. José Espi goza en aquella capital.

«Segun me informan, dice el citado corresponsal, el Sr. Espi ha concluido una grandiosa misa de *Requiem*, asegurándose personas competentes, que es todo un acontecimiento en música religiosa, y que está llamada dicha obra á figurar entre las primeras de su clase, por la originalidad, novedad é inspiración en que abunda toda la obra».

Tenemos entendido que los alumnos del colegio de la Concepción, que dirige don José Blauquer, y que se hallaban en Alicante examinándose, han terminado los

cuya vanidad habia sido herida, fué completamente engañado por esta diplomacia del amor que presta á un joven de los el aplomo y disimulo de un viejo embajador. No dejó de procurar descubrir los secretos de Gaston, pero éste, muy preparado para manifestarlos, opuso frases normandas á las hábiles insinuaciones de Mr. de Champignelles, quien como buen caballero francés, le cumplimentó por su discreción.

No tardó Mr. de Champignelles en presentarse en la quinta de la vizcondesa, no siendo de ese celo propio de las personas de cierta edad cuando tratan con alguna mujer hermosa y distinguida. En la situación en que se encontraba Mad. de Beauseant, un mensaje de esta especie se prestaba de un modo grave á la intriga; así es que aunque ella no vió después de consultar con sus recuerdos, ninguna razón que pudiese llevar hasta ella á Mr. de Nueil, no puso dificultad ninguna en conceder lo que él se le pedía, interrogándose antes sobre la posición que en el mundo ocupaba. Sin embargo, su primera respuesta habia sido negativa, pero habiendo discutido este punto de conveniencia con Mr. de Champignelles

lles, y procurado adivinar si estaba enterado del motivo de aquella entrevista que solicitaban, se retractó de su primera determinación. Las forzadas discusiones y discusiones del marqués habian irritado su curiosidad.

No queriendo Mr. de Champignelles aparecer ridículo, se endia como hombre instruido pero discreto, que la vizcondesa debia conocer perfectamente el objeto de aquella visita, aunque ella le buscara de buena fe en sus recuerdos, sin encontrarlo. Mad. de Beauseant se ponía relaciones entre Gaston y personas que este no conocia y perdiéndose en absurdos cálculos, se preguntaba á sí misma si por casualidad habia visto alguna vez á Mr. de Nueil. La mas verdadera ó la mas hábil carta de amor no hubiera producido ciertamente tanto efecto como aquel enigma sin solución que Mad. de Beauseant se esforzaba en adivinar.

Cuando Gaston supo que le era permitido visitar á la vizcondesa, domo á la vez un indecible contento por haber obtenido tan pronto lo que tan ardientemente solicitaba y un embarazo infinito

habia pasado tornura en la vivacidad de sus ojos, y su corazón bueno esencialmente no las desmentía. La resolución que tomó al entrar en Courcelles, estuvo, pues, en armonía con la naturaleza de su carácter franco y de su imaginación ardiente. Pero á pesar de la intrepidez del amor, no pudo, sin embargo, librarse de una violenta emoción, cuando después de haber atravesado un gran patio arreglado como un jardín a la inglesa, llegó á una antecámara donde un criado, después de haberle «pe fido» su nombre, desapareció volviendo á los cortos instantes para rogarle que pasara adelante.

—El señor baron de Nueil.

Gaston entró lentamente, pero con distinción, cosa mucho más difícil en un salón donde solo se encuentra una señora, que en otro donde se encuentran veinte. En un ángulo de la chimenea, en donde á pesar de la estación, brillaba una viva llama y sobre la cual veíanse dos candelabros encendidos que irradiaban su luz, apercibió una joven dama sentada en un moderno sillón de respaldo muy elevado, cuyo bajo asiento permitía dar á su cabeza variadas posiciones llenas de gracia y elegancia, do-

egercicios con el mas brillante resultado, no habiendo quedado ninguno suspenso.

Tambien han verificado con igual satisfactorio éxito, los egercicios para alcanzar el grado de Bachiller en artes, cuatro alumnos, que, con los cuatro graduados en Junio último, hacen elevar á ocho el número de alumnos del Sr. Blanquer que han terminado este año los estudios de segunda enseñanza.

Reciban dicho señor y sus aprovechados alumnos nuestra enhorabuena.

Mañana á las 7 de la noche tendrá lugar en la Escuela Industrial de esta ciudad, la solemne apertura del curso escolar de 1880-81.

Esta noche no habrá concierto en la Glorieta. La Junta acordó, en vista de haber refrescado las noches y de la poca animacion que los juéves se venia notando, que solo se celebren, por ahora, conciertos los domingos.

Ateanoche, en el coche-correo de Valencia, llegó á esta ciudad el nuevo Juez de primera instancia Sr. D. José Victoriano Mora. Segun nuestras noticias, mañana, dia 1.º de Octubre, tomará posesion de su destino, cesando en el desempeño del mismo el Juez municipal D. Vicente Gomis, que lo venia regentando.

Continua, segun los datos que arroja la estadística demográfica sanitaria, notablemente mejorado el estado sanitario de esta población. En la última semana, que comprende los dias del 20 al 26 del mes que hoy termina, se han registrado 17 nacimientos y 11 defunciones, resultando un aumento de censo de 6 individuos.

Los nacidos son 6 varones y 10 hembras legítimos, y un varón natural.

Los fallecidos contaban, uno menos de un año de edad; 5 de 2 á 5 años; 2 de 4 á 60, y los tres restantes de 61 á 100.

Ha sido nombrado escribano de actuaciones de esta ciudad, D. Manuel Gosalvez, quien tomará posesion de su destino, de hoy á mañana, en cuanto llegue la orden de la Audiencia de este territorio.

En el castillo de fuegos artificiales que se quemó el domingo en Alcira, ocurrieron dos desgracias. Uno de los juegos, al desprenderse, cayó sobre una buena mujer que se habia colocado muy próximo al castillo, y le rompió un brazo. Otro espectador levantó la cabeza para mirar el efecto de los cohetes voladores, y la caña que sirve de guia, y que cae despues con gran rapidez, le dió en el rostro, saltándole un ojo.

Tambien Las Provincias se ha hecho eco de la noticia que, con referencia á un periódico de Alicante, han publicado La Nueva Prensa y El Imparcial, relatando un imaginario proyecto de robo en una venta del camino de esta ciudad á la capital de la provincia. Ya dijimos ayer que el hecho es absolutamente falso.

Todos los dias nos están faltando periódicos, ignorando si la falta estará en Correos ó en las Administraciones de los colegas, por lo que rogamos á estas se dignen reparar las faltas si en ellas estriba.

Ayer mismo dejamos de recibir La Union Democrática de Alicante y El Constitucional Español de Madrid. El Siglo, sin duda por equivocacion de caja nos llega por el correo de Alicante y no por el de Madrid, como debia.

Mañana es esperado en Alcira el señor Castelar, y el sábado se verificará el gran banquete que le prepara sus correligionarios.

Para ello se habilitará el teatro de aquella ciudad, cuyo espacioso salon podrá ofrecer cómodo albergue al gran número de

amigos políticos que indudablemente asistirán á este acto.

Se halla vacante el estanco de Sagra dependiente de la Administración subalterna de rentas escancadas de Denia.

Escriben de Altea, que no solo ha sido escasa en el presente año la cosecha de la pasa en aquella demarcacion, sino que se mantienen bajos los precios de tan excelente producto; pues al paso que en el Marquesado de Denia se vende á 100 reales quintal, en Altea solo se paga á 90 reales, siendo asi que las ventas se hacen en aquella parte de la provincia por kilogramos y en Altea por libras, lo cual redundará en perjuicio del vendedor.

Ignoramos la causa que determina tales diferencias; pero lo cierto es que los vicultores de Altea no están este año satisfechos del resultado de su cosecha, lo cual lamentamos.

Correo general.

Dicen de Teruel que, como todos los años, en el presente han aparecido en los montes de Monroyo, Cerollera, Torre de Arcas y Peñarroya, pueblos de aquella provincia, multitud de perdices blancas, cuya cualidad varia desde el blanco puro hasta el color natural, pasando por el color de ceniza, el precio de animales tan excepcionales, oscila, segun su abundancia, de veinte á cuarenta pesetas.

—Don José Gonzalez Estrada, fundador, director y redactor único del celebre periódico el Piston, que hace 18 años vió la luz pública en la corte, ha vuelto á cargar la lira y ha disparado una coleccion de poesias laberintico acróstico-pentacrósticas, segun calificacion de su autor, que no tiene rival en esta clase de manufacturas pistonudo literarias.

—Un ferro-carril de un nuevo género se acaba de inventar en Austria. Los vagones circulan sobre los rails sin necesidad de locomotora, simplemente por medio de velas como las de los buques. El autor de esta original idea es el conde Chorinsky, quien ha establecido en sus dominios de Wessely un tren de este sistema que recorre cuatro millas por hora.

—Dicen los periódicos americanos, que un jóven de once años fué facturado y expedido como un coire por sus parientes, desde Kansas á Filadelfia, llegando sin novedad entre las mercancías y demás objetos que conducía el furgon del tren. El trayecto que recorrió de esta manera es de mil kilómetros.

—Una noticia digna de ser señalada á nuestros agricultores, es la de que los avisos de la Australia señalan una abundante cosecha en aquella colonia; que le permitirá efectuar en grande escala esportaciones de cereales para Europa.

Australia tiende á monopolizar el consumo, y será preciso que aqui nos apiquemos á producir más y más barato, estudiando para ello los adelantos que, ya en máquinas, ya en los sistemas de cultivo, se introduce en otras partes.

Cierto es que la escasez de recursos de la mayoría de nuestros labradores, les veda estas lozanías; pero tenemos tambien grandes agricultores que por su propio beneficio y en interés del país, pueden vulgarizar ciertos recursos. La competencia existe; y hay que sostenerla con energia, so pena de sucumbir.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 28 de Setiembre. La fraccion conservadora del partido fusionista, se impone respetivamente á los

que querrán llevar dicho partido á las exageraciones democráticas.

La negativa del Sr. Sagasta á asistir al banquete que le ofrecian sus correligionarios de Logroño, se ha interpretado aquí, aun entre los mismos amigos del citado hombre público, como un acto de debilidad, cuyo verdadero objeto era evitar el hacer declaraciones políticas.

Entre los constitucionales de provincias, hay mas aficion á las exageraciones en cierto sentido, que entre los que viven en Madrid. Por ello, sin duda, fueron tan bien acogidos los discursos del Sr. Balaguer en Valencia, y hubo quien solicitó que los repitiera en Zaragoza. El señor Sagasta no podía en Logroño dar satisfaccion á estas aficiones, siendo, como es, uno de los gefes mas importantes del partido, sin que sus palabras hubieran producido gran sensacion.

Mientras que el general Martinez Campos y algunos de sus amigos mas influyentes aconsejan de un modo resuelto á sus correligionarios que por manera alguna digan nada de donde pueda deducirse que el partido desee, ni ahora ni despues, apartarse de la legalidad vigente, los elementos mas avanzados del mismo piden la reunion general de los representantes de los comités de provincia, alhagando de este modo á dichos comités y procurando ganar en provincias la fuerza que han perdido en Madrid.

Si el Directorio se mantiene firme en la resolucion de no apartar á los fusionistas de la legalidad, la disidencia en sentido avanzado tendrá escasa importancia. Si el Directorio vacilara porque dentro de él hubiera contrarias opiniones, la disidencia pudiera llegar á ser tan grande que rompiera la fusion, dando de este modo nueva fuerza al Gobierno y al partido que lo apoya.

Anoche publicó la Integridad de la Patria, periódico que recibe directamente las inspiraciones del Presidente del Consejo, una noticia en que dice que el Gobierno no tolerará ningun ataque de la prensa á las instituciones fundamentales.

Estando inmediato el aniversario de la Revolucion de Setiembre, esta noticia es un anuncio á los periódicos de que les conviene obrar con prudencia, al hablar de dicha Revolucion.

El anuncio no era inútil por que el periódico constitucional La Mañana que hoy trata de este asunto, en sentido poco prudente, ha sido denunciada.

Los rumores que corrieron ayer de que el ministro de Fomento salia del Gabinete por no estar de acuerdo con sus compañeros respecto á los decretos circulares sobre los asuntos de las Provincias Vascongadas, decretos que se publicarán el viernes ó sábado, carecen de fundamento.

Seccion mercantil.

Alcoy, 30 de Setiembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA. PRL.	DI. NERO.	PLAZAS.	PA. PRL.
Alicante.	114	3/8	Murcia.	114
Albacete.	117	1/8	Orense.	114
Almeria.	7/8		Oviejo.	114
Barcelona.	111	1/2	Palencia.	114
Bilbao.	1		Pamplona.	114
Buñoz.	7/8		Pontevedra.	114
Burgos.	112		Palma.	111
Cadiz.	7/8		Salamanca.	114
Cartagena.	1		S. Sebastian.	114
Coruña.	114		Santander.	1
Córdoba.	112	7/8	Santiago.	1
Castellón.	114		Sevilla.	7/8
Granada.	1		Tarragona.	7/8
Jaca.	1		Toledo.	112
Jerez.	117		Valencia.	112
Lérida.	1		Valiaolid.	1
Logroño.	114		Vigo.	7/8
Lugo.	114		Victoria.	118
Madrid.	314		Zaragoza.	1
Malaga.	314			

Paris 8 dias vista 5.07. Londres 90 dias fecha 48.30. Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Gerónimo dr. y St. Sofia.

SANTO DE MAÑANA.—El Sto. Angel Tut. de España y S. Remigio ob.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—A las 9 misa cantada por las religiosas con el Sr. espuente en honor de Ntra. Sra. de la Saleta, estando el sermón á cargo de D. Antonio Pascual Pbro.

Capilla de S. Miguel.—Esta noche dará principio la novena al Sto. Titular con orquesta.

Capilla de los Desamparados.—Al nochecher, Rosario con misterios cantados y Salve, lectura y gozos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El SERPIS.

Constantinopla 27 (noche).

Los representantes de las grandes potencias han entregado hoy al ministro de Negocios extranjeros del sultan una nueva nota colectiva.

Trátase en ella principalmente de la cuestion del Montenegro y es una especie de «ultimatum» á la Puerta, para que lleve inmediatamente á cabo lo que se le prevenia en la nota anterior, cuyas conclusiones se mantienen en absoluto.

En vista del lenguaje enérgico empleado por las potencias, se cree que si el gobierno Otomano no ejecuta inmediatamente los acuerdos de las mismas, tomarán estas una seria determinacion.

Ragusa 27.

El ministro de Negocios extranjeros de Montenegro ha llegado hoy á Gravosa para conferenciar con los almirantes de las escuadras, los cuales se han reunido hoy de nuevo para deliberar.

Londres 27.

El asesinato de lord Mountmorres, uno de los mas opulentos terratenientes de Irlanda, ha producido general indignacion en toda Inglaterra.

La prensa pide al gobierno que adepte severas medidas.

Se cree que se reforzarán las guarniciones de Irlanda y que se declarará la isla en estado excepcional.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 29 Setiembre.

La «Gaceta» de hoy publica los nombramientos de los magistrados conforme con la combinacion que se venia anunciando.

Los ministros han celebrado Consejo habiéndose ocupado de la circular referente á los sermones en las provincias Vascongadas.

Desmientese terminantemente que haya crisis.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 22-12.

Traslado.

El establecimiento de loza y cristal, situado en la calle de S. Mateo núm. 14, se trasladará para el 1.º de Octubre próximo, á la calle del Mercado núm. 18, (antigua tienda de S. Jorge.)

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 24.

Traslado.

Doña Rosario Espl, profesora de primera enseñanza, ha trasladado su domicilio, de la calle de la Virgen de Agosto núm. 2 á la de S. Blas núm. 8.

IMPRESA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes, cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena. 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|--|
| Alpargaterias.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2. | Peluquerias.
D. Fineterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño.) |
| Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20. | Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almscep. |
| Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6. | Relojeria y depósito de máquinas Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Droguerias.
D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6. | Sombrererias.
D. Agustín Jarque, Mercado 10. |
| Drogueria, paqueteria, ultra marinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | Sastrerias.
D. Federico Peña Vidal, s. Lorenz 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Farmacias.
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.
D. Tomas Giner, Mercado 6, (Sucesor de Maitol.) | Zapateria.
D. Francisco Bania, s. Lorenz 27. |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s.º cranzo 23, (Tienda de la Campana.) | |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | |
| Modas.
Antonio Mañoz, sastrero, s. Lorenz 16. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Admon de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.
Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages.
Cretonas, Zarazas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.
Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.
Merinos pura lana, desde 8 rs.
Y una infinidad mas de artículos, todos a precios muy reducidos.
Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas. (oo)

VERDADERO RETRATO DE

Nuestro Señor Jesucristo.
COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vivió a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.
CUPON.
Vale por un ejemplar.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Peridas antiguas o recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinares.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña a cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerias y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depo. Hada) con la firma CLIN Y C.º y la Medalla del PREMIO MONTYON.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

con el
Azufre líquido volcanizado
DEL DR. TERRADES,
premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos sus familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las casas, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo

EL SERPIS.—ALCOY.
CUPON.
Vale por un ejemplar.

Curacion de las fiebres intermitentes

Por: LAS

Pildoras Febrifugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Pildoras Febrifugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla y del Centro, 37, Barcelona.

RELOJERIA DE VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad «La Gran S.» situada en la calle de S. Nicolás, núm. 6, casa la más antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos a 10 reales semanales y garantizados por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionarse un oficial que reúna condiciones especiales para la composicion de relojes y demás artículos pertenecientes a la referida casa.

Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído tambien de la espresada nacion para la venta los artículos que a continuacion se espresan:

- Paraguas de seda de Lion.
- Termómetros para baño.
- Id. id. médicos.
- Id. de 100 grados para líquidos.
- Graduadores de todas clases.
- Anteojos de larga vista, desde 16 rs. en adelante.
- Id. de cristal de roca y demás clases.
- Cuenta-hilos.
- Higrómetros.
- Souerías eléctricas.
- Relojes de sol y de arena.
- Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
- Lámparas de espíritu de vino.

A VISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentación no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 38, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mullor.

A VISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado últimos sistemas.
Daran razon en esta Administracion.